

社協だより

◆◆◆ 同和地区社会福祉協議会 会長あいさつ ◆◆◆

平成29年、新年のご挨拶を申し上げます。旧年中は社協行事にご協力ありがとうございました。この地域は大きな災害もなく、良い年をお迎えのことと思います。本年も交流行事、地域の活性化などいろいろな取り組みをしていきたいと考えています。

同和地区社会福祉協議会会長 市川 満

中央・同和地区大運動会 10月16日(日) 中央小学校

絶好の運動会日和の中、中央・同和地区大運動会が中央小学校の校庭で行われました。今年は新しい取り組みで、町ごとに色分けされたテープを右肩に貼り、参加しました。例年以上に連帯感があり、一致団結できたような気がしました。町別対抗競技では、選手の皆さんのが一生懸命力を出してくださいました。小学生から、昔は小学生だった大人まで大活躍！！応援にも力が入りました。個人競技ではそれぞれのペースで楽しそうに参加されていました。子どもが少なくなり、チーム作りで難しい面もありますが、少ないからこそ、地域の方々が子どもたちを見守ってくださることを、改めて感じることができました。嬉しさや悔しさを地域の方々と共有できる良い時間となりました。



《参加者の声》

- ・初めてリレーの決勝にでることができて、良い経験であった
- ・息子がいつもよりも競技を楽しんでくれたのでよかったです
- ・久しぶりに親子で競技に出られて楽しかった
- ・人数の少ない町はメンバー集め等大変だと思った
- ・ご近所の方ともおしゃべりしながら楽しく参加させていただきました
- ・みんな楽しんで競技をやっていたのですごくよかったです
- ・天気もよくよかったです ・思っていたよりいい結果でした など



ひとり暮らし高齢者の集い 10月6日(木) 八幡集会所

ひとり暮らし高齢者の集いを、八幡町集会所で実施しました。今回はマダム・ハイビスカスの皆さんに、フラダンスを披露していただきました。昨年好評だったマジックショーもあり、会場は参加者の笑い声で盛り上がりました。みなと在宅介護支援センターの疋田さんのお話しの後、昼食を食べながら歓談していただきました。



秋の近江湖東 親睦の旅 10月30日(日)



7時40分、絶好の行楽日和の中、参加者35人を乗せたバスは出発しました。まずはキリンビール滋賀工場へ。一番搾りの製造工程やパッケージング行程の解説後、麦汁の一一番搾りと二番搾りを飲み比べ、その違いを実感しました。新商品をはじめ5種類のビールの試飲や、工場限定品の買い物を楽しみました。バスに乗り1時間ほど琵琶湖岸道路を走り、長浜ロイヤルホテルへと向かいました。琵琶湖を臨む13階のレストランでフランス料理のミニコースを堪能しました。



その後、「長浜曳山祭」で賑わう黒壁スクエアとその周辺を自由散策しました。たくさんの観客であふれる子ども歌舞伎や、趣のある山車を見学し、その大きさや細工に魅了されました。夕闇せまる中、北陸自動車道～名神高速道路で帰路につき、ほぼ予定通りの18時40分に到着しました。往復のバスの中、観光中とおしゃべりも弾み、親睦を深めることができました。



防災特集

一般的に地震が起きる可能性が低いと言われていた熊本で、震度7の地震が起り、台風10号は観測史上初めて岩手県に上陸し、北海道に大きな被害をもたらしました。今やどこにいても、災害は起こり得るということです。今出来ることは、可能な限り防災に努め、いざというときに備えることではないでしょうか。

★同和地区防災訓練

11月6日（日）三滝川河川敷

秋晴れの日曜日、同和地区防災訓練が行われました。9時のサイレンの後、各地区の第一次避難場所に集合し、第二次避難場所の三滝川河川敷に移動しました。同和地区自主防災隊長はじめ来賓の皆様から、防災訓練の重要性、避難場所確認の大切さの話がありました。その後、がれきの下敷きになった時の救助方法の体験、キャリー付きスーツケースを避難用持出しに利用する紹介などもありました。炊き出し担当の皆さんからアルファ米、非常用力レーの提供の後、解散となりました。日頃、なかなか顔を合わせることのない方とコミュニケーションも取れて、有意義な時間となりました。



★災害時、飲料水の調達と供給

水道局では、災害のために、飲料に適する水を得ることが出来ない場合、応急給水を実施し、飲料水を確保します。まず、市内に整備されている13カ所の緊急用貯水槽で給水を行います。そして、8カ所の緊急遮断弁付配水池を運搬給水基地として給水タンク車により、避難所や医療機関・福祉施設などの一次応急給水場所に供給、補給を行います。また、災害時は、道路の寸断や渋滞などにより、応急復旧や応急給水活動の体制が整うまでに時間がかかることが予想されます。1人1日3リットルを目安に、普段からご家庭での飲料水の備蓄をしておきましょう。



| 緊急用貯水槽の所在地 | |
|------------|-------------|
| 天ヶ須賀公園 | (富洲原中学校の南) |
| 松原公園 | (四日市北警察署の西) |
| 富田中学校 | (東茂福町) |
| 羽津会館 | (大宮西町) |
| 三滝公園 | (テニスコートの北) |
| 四日市市民公園 | (市立博物館の南) |
| 中央緑地 | (第二体育館の南) |
| 中里緑地 | (中里町集会所の南) |
| 笹川団地配水池 | (笹川西保育園の南) |
| 磯津公会所 | (磯津保育園の東) |
| 河原田小学校 | (河原田町) |
| 楠中央緑地 | (楠公民館の東) |
| 楠新浜町1号公園 | (楠避難会館の南) |

三世代交流グラウンドゴルフ 11月13日(日)中央小学校

抜けるような青空の下、グラウンドゴルフが開催されました。小学生を連れて参加のお母さんや毎日練習に励むシニアの方々、初めてクラブを持つ方など、お互いがいつも交流のある関係から飛び出して、心躍る時間を過ごされたのではないかと思います。小学生のお子さんは一打ごとに上達していて、その学習能力に驚き、セミプロのシニアの方々の素晴らしい一打一打に感動し、本当に楽しく有意義な一日でした。参加された皆さんのが笑顔がとても素敵でした。今回初めて参加させていただき、前日は眠れないほどドキドキし、翌日は筋肉痛でしたが、グラウンドゴルフは素晴らしいスポーツだと思いました。この感動を感じていただくためにも、たくさんの方々の参加をお待ちしています。



もちつき大会 12月18日 四ツ谷公園

12月とは思えないほどポカポカした陽気のもと、中央保育園隣の四ツ谷公園でもちつき大会が催されました。小さなお子様からご年配の方々まで幅広い年代の方が一緒にもちつき大会を楽しめました。10時頃からお餅つきが始まりました。お餅はあんこ・きなこ・おろし大根・しょうがの四種類。もち米をセイロで蒸して、うすの中でこねて杵でぺったんぺったん。出足の悪かった人出もお雑煮が振る舞われると長蛇の列となり、とても賑わいました。今回のもちつき大会ではお雑煮が一番人気でした。昔ながらの年末のこの行事、役員の方々皆様のご協力ありがとうございました。



《編集後記》

新年あけましておめでとうございます。昨年より、レイアウトに関わさせていただき、社協だよりができるまでの大変さを身にしみて感じています。これからも、地域の皆様の声に耳を傾けながら、皆様に楽しんでいただける社協だよりになるように広報部一同努力していきたいと存じます。今年も皆様にとって穏やかな日々が続きますようにと願っています。今年もよろしくお願い致します。